

ALL JA コンテスト 2021

JM1LZT/富山俊一

昨年は最初の緊急事態宣言下、移動しての参戦が憚られ、やむなく自宅からの参戦(7MHz CW)となってしまいました。今年も移動してエントリーしました(しちゃいました)部門はもちろん 50MHzCW です。

場所は念願叶っての千葉県鴨川市愛宕山付近から。前年の XPO コンテストで「調査捕鯨」をしたものの、メジャーコンテストで使うのは初めてです。過去に北関東からエントリーし、「西日本のマルチが取れない」という問題に突き当たったことに対する、私なりの解決策です。房総半島の南部からならば、伊豆半島方面はもちろん、その先の 2,3,5(場合によっては 4)エリア辺りまで狙えるのではないかと思います。アンテナ 2 系統化により、基本的に北と西に向けておけば OK だろうという目論見だったわけですが、さて…

金曜深夜(土曜早朝)に現着し何とか椅子取りゲームには勝利。仮眠後土曜の朝から設営を開始。途中例によって JJ1SXA,JA1VWB お二方の定時交信にも混ぜていただき、少なくとも多摩地区まではそれなりに飛んでいることを確認。

6 エレと 4 エレの 2 本を 1 人で上げるには、自分の体力がかなり不足してきていることを痛感しながらも、何とか午前中に一応セットアップを完了。しかし試験運用を開始してみると、ここで問題発覚。

何故か 6 エレの方が 4 エレより送受とも弱い…

アンテナアナライザーを繋ぎ、あれこれやっているうちに分かってきたのが「近くの送電線の影響で 6 エレを北向きにすると SWR が 3 を超えてしまう」ということ。

メインである 6 エレは 9m ぐらいにしていたのですが、見事に北側にある送電線と同じぐらいの高さだったんですね。それに対し 6m ぐらいの 4 エレには影響なし。

まいりました σ^_^;

6 エレを低くするか、強行突破するか…散々悩んだ末、6 エレは西向き専用、北は 4 エレに決定。元々、遠距離狙いの西ビームは 6 エレを使う予定ではありましたが、本当は北向き(1,7,9 エリア向け)にも使う予定だったので、痛いといえば痛い。しかし、コンテスト開始時刻も迫り一刻の猶予もありません。後は出来るとこまでやるのみです。



実は今回、昨年の 6m and down で一緒にマルチオペをやった古くからの友人が、私と同じ部門に日光からエントリーしており、私たち史上初の「ガチ対決」となっていました。開始前からメッセージで情報交換をしながらの参戦でしたが、個人的には「絶対に負けられない戦い」です。彼の方は順調に準備を進め、スタンバイ OK の模様、焦りました f_(:;

21 時、戦闘開始です。新たに設定されたコンテスト周波数のほぼ真ん中ぐらいで CQ 連発開始。とりあえずは順調に呼ばれ、しばらくは 1QSO / 分以上のペースでログが進みました。

しかし、好事魔多し。日付が変わってしばらくすると、あろうことか PC がプログラムの更新開始^^; (プログラムの更新じゃなくてコンテストの交信がやりたいのに…)
ディスプレイには「コンピューターの電源を切らないでください」の非情の文字が…
PC に頼り切っている現在のスタイルでは、こうなってしまうと何も出来ません、ただただ待つのみ。

長いながあ〜い三十数分が経ち、ようやく PC を使えるようになった時には既に午前 1 時を過ぎていました。痛恨の空白です。

落ち込んでいてもしょうがないので、とにかく戦線復帰。メッセージ情報によると、日光の友人とは大分差が開いてしまったようです(実はこの差、最後まで埋まりませんでした)

結局、午前 3 時頃から一旦休憩に入り、4 時過ぎから再開。早朝の遠距離伝搬にも期待してましたが、残念ながら不発。

それでも、空が明るくなり始めた頃からバンド内も賑やかになり始め、CQ 出したり呼びにまわったりの「平常営業サイクル」に。

日中は順調に交信数を伸ばせたものの、マルチの伸びが今ひとつ。アンテナの向きを変えたり、SSB を聞きに行ったりしてスキッターや E スポの発生に神経を尖らせました。日曜の午後 4 時前後、スキッター(?)が発生。4 エリア方面に開け始めたようです。慌ててバンド中を探りましたが、どうやら一瞬の出来事だったようで結局ニューマルチ獲得ならず。

その後も基本的には GW による QSO を積み重ねましたが、交信数、マルチ数ともに友人の後塵を拝し続けました。

空もすっかり暗くなり、ゴールの時間が迫ってきました。終了 1 時間前の段階で約 390QSO。友人を逆転することは明らかに不可能となり、せめて 400QSO だけでも、「最後のお願い CQ」を連発。

結局、終了 5 分前に 400 番目の QSO(dupe を除く)をやり、それが今回最後の QSO となりました σ^_^;

スコア的には昨年の 2~3 位ぐらいには達していますが、少なくとも上には友人と「絶対王者」の方がいらっしゃるの、3 位以下確定です。JARL4 大コンテストでは「1 エリアの 2 位を全力で獲りにいく」ことを常に目標にしており、昨年の全市全郡では何とか達成できたものの、今回は「身内」に負けて 3 位以下に。

まだまだ修行が必要だと痛感せずにはいられませんでした。

今回も様々なアドバイス、交信をいただいた 240 の諸兄には、心よりお礼申し上げます。本当にありがとうございました。

また、今回もコンテスト中、メッセージを通じ、励ましあい、罵りあい、ツッコミあってくれた古くからの友人に、深く感謝しています。

友よ、この借りは、いつか必ず返すからね(^_-)